

RECIBOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.
Trimestre 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

RECIBOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Miércoles 16 de Junio.**El Eco de Cartagena**

EXAMENES.

Anoche tuvieron lugar en la Sociedad Económica de Amigos del País de esta ciudad, los exámenes de fin de curso, de los alumnos de las clases gratuitas que la misma sostiene.

Tuvo efecto el acto bajo la presidencia del digno Sr. Director de la Sociedad, D. Cirilo Molina y Oros.

El Sr. Lopez Rodriguez, celoso y entendido profesor de las clases de matemáticas, hizo una breve reseña de la historia de las cátedras durante el presente año académico, y del aprovechamiento obtenido por los alumnos; estendiéndose en fundadas consideraciones para demostrar el inmenso beneficio que reciben las clases obreras, cuando con fé y constancia se dedican al estudio de materias tan útiles y necesarias para la juventud obrera, principalmente.

Hizo entre otros particular mencion del alumno D. Francisco Anton Navarro, de 37 años de edad, casado y con cuatro hijos, capataz de carpinteros de ribera en el Dique de este Arsenal, el cual por su constante asistencia á las clases de Aritmética y Geometría, y tambien por su notable aprovechamiento, se ha hecho acreedor á la consideracion y aprecio, no solo de su profesor, sino asi mismo de la Sociedad Económica, que ve en tan ilustrado alumno, recompensados todos sus sacrificios, y honrada una vez más la memoria del ilustrado socio y fundador de dichas clases D. Isidoro Marin y Fardet.

El Sr. Anton, ha tocado ya los resultados de su aplicacion y celo, y en breve disfrutará de los beneficios á que tan acreedor se ha hecho con su aplicacion, pues, segun espuso el Sr. Lopez Rodriguez, hace un mes ha hecho oposicion á una plaza de maestro en este Arsenal, y segun tiene entendido ha sido propuesto á la superioridad para dicha plaza.

Nosotros creiamos faltar á nuestro deber, si no hiciéramos públicos estos casos de abnegacion y honradez, de hombres como el Sr. Anton, que dedican las horas de descanso á ilustrarse y obtener por medio del trabajo intelectual, el adelanto y progreso que jamás se puede conseguir con solo el esfuerzo material.

De la esposicion hecha por el señor Lopez Rodriguez, resulta que en la clase de Aritmética, se han matriculado para el curso que termina, 55 alumnos; 10 para la de Geometría y 16 para la de dibujo, siendo sensible que el estado económico de la Sociedad y la falta absoluta de local y material apropiado, no permita estender la admision de alumnos á mayor número.

Acto continuo el Sr. Lopez Rodriguez, hizo comparecer al Sr. Anton, á que antes nos hemos referido, y en un largo y profundo examen de aritmética y geometría, demostró hasta la evidencia, que no solo no se habian exagerado las condiciones de aquél, sino que superaban á las mencionadas.

Continuaron los exámenes por los demas alumnos de aritmética y geometría, demostrando todos y cada uno el aprovechamiento obtenido en las clases de la Económica y el acierto y celo del profesor que tan dignamente las regenta.

Siguieron á estos los exámenes de los alumnos de la clase de dibujo lineal é industrial, los cuales demostraron tambien los adelantos obtenidos bajo la direccion del profesor Sr. Moreno, resolviendo en la pizarra varios problemas de los presentados en las magníficas láminas que durante el curso han firmado aquellos. Llamaron muy particularmente la atencion, el alumno señor Segura, de oficio herrero, que no solo patentizó en la pizarra sus muchos conocimientos en geometría sino tambien en los notables adelantos en los dibujos de maquinaria que presentó; y el de igual clase señor Yañez, de oficio pintor, cuyos dibujos lineal y de adorno, hechos á pulso, fueron objeto de las mas lisonjeras y honrosas calificaciones.

Terminado el acto del examen, el Sr. Director hizo uso de la palabra, empezando por dar las mas expresivas gracias á los profesores, en nombre de la Sociedad, por el celo é interés que venian demostrando en pró de los altos fines de su institucion; añadiendo que, como habia dicho antes el Sr. Lopez, si por las especiales circunstancias relatadas por aquel, el resultado en cantidad no era todo lo satisfactorio que debia esperarse, en cambio superaba en calidad á todos los cálculos y esperanzas que podrian abrigarse por cuantas personas ilustradas se interesan por la educacion y progreso de las clases obreras.

Dirigiéndose despues á los alumnos, dióles tambien las gracias por su constancia y aplicacion, exhortándoles á que no abandonen el estudio, ni desmayen en la penosa tarea que han emprendido; terminando con una expresiva felicitacion al Sr. Anton Navarro, al que en nombre de la Sociedad le ofreció su mas decidida proteccion; con lo cual terminó un acto, que dejó profundamente impresionados á cuantos tuvieron la dicha de presenciarlo.

La modestia, apropiada al estado en que se encuentra la Sociedad Económica, y el orden y severidad con que se han realizado este año los exámenes de fin de curso, han hecho resaltar mas y mas los adelantos obtenidos en las clases gratuitas que especialmente para la clase obrera venia sosteniendo, compensando con exceso la satisfaccion expresada, la falta de ostentacion y lujo, con que en mas felices tiempos ha celebrado dicha Sociedad tan solemnes actos.

Felicitémosla por tan honrosos y gloriosos triunfos, asi como á los dignos profesores que tan bien y cumplidamente saben interpretar los elevados y nobles propósitos de aquella.

Correo general.

Madrid 14 de Junio de 1875
Háblase estos dias de la desaparicion del brigadier Viergol, sometido

á un consejo por los sucesos de Larc. Quién dice que ha ido á Francia, quién que á los Estados-Unidos, y hasta hay quien supone que se ha pasado á los carlistas. No lo creemos y aun esperamos que el Sr. Viergol asi que se entere, desmentirá estos rumores.

La situacion de la mayor parte de los emigrados liberales residentes en Bilbao es cada dia más critica. Arrojadados de sus pueblos, hace ya dos años, por no simpatizar con los carlistas, véense reducidos á un estado deplorable, recibiendo en cambio tristes nuevas acerca de la suerte fatal que han corrido sus propiedades.

Una carta de Gerona dice que el general Arrando ha formalizado un bloqueo en toda la alta montaña de aquella provincia, con cuya disposicion se esperan excelentes resultados. Añade la carta, que las presentaciones á indulto aumentan considerablemente, no pasando dia sin que lo efectúen en grupos de cuatro ó cinco. El dia 4 lo verificaron 10.

Por más que telégramas de Roma anuncian el viaje de monseñor Simoni á aquella capital con motivo de su elevacion á la gerarquía cardenalicia, tenemos entendido que aun en el caso de ser elevado á cardenal, lo cual no podemos asegurar, no seria necesaria su presencia en Roma, y por tanto no existe fundamento para asegurar tal viaje.

Roma 11.

Contestando el Papa á un diputacion de estudiantes norte-americanos, dijo: «Parece que la cosecha está ya en sazón en los Estados-Unidos, lo que faltan son obreros; vosotros os preparais para estos trabajos. Os invito á predicar con el ejemplo á fin de convertir á aquel gran pueblo.»

Atenas 13.

Carecen de fundamento los rumores circulados referentes á la abolicion del rey Jorge.